



Boletín del Consejo Social 13 -2023

16-09-2023

ÍNDICE:

I.- UNIÓN EUROPEA.....	1
II.- ESPAÑA.....	8
III.- ANDALUCÍA	17
IV.- GRANADA.....	23
V.- CONSEJO SOCIAL-UNIVERSIDAD DE GRANADA.....	25

I.- UNIÓN EUROPEA

SOTEU 2023: Europa debe responder, una vez más, a la llamada de la historia

Como cada año, septiembre acoge la celebración del #SOTEU, el Debate sobre el Estado de la Unión Europea (*State of the European Union*, por sus siglas en inglés). Este encuentro anual, que marca el inicio del curso político europeo, es un debate en el que la presidenta de la Comisión Europea, Ursula von der Leyen, expone las iniciativas y medidas propuestas para los próximos meses. Este año, el discurso ha tenido una connotación especial, puesto que es el último del mandato de la actual Comisión Europea.

Ursula von der Leyen ha comenzado su discurso haciendo mención al proceso electoral que vivirán los europeos en 2024. Unas elecciones cuyo resultado marcará el futuro de Europa y el camino a

seguir en aspectos tan importantes como la gestión de la situación geopolítica actual, la lucha contra el cambio climático o la transición digital.

Respondiendo hoy, preparando el mañana

El inicio del mandato actual de la Comisión Europea estuvo marcado por la presentación del Pacto Verde Europeo. A día de hoy, tal y como ha indicado la presidenta, este pacto es el epicentro de nuestra economía. Se ha convertido en una herramienta que aporta las estructuras, financiación e incentivos para que empresas y profesionales puedan desarrollar las tecnologías y soluciones para alcanzar la transición verde. El siguiente paso, anunciado por Von der Leyen, será apoyar a la industria en todas las fases de esta transición. Para ello, se presentarán diferentes medidas como la Ley de Materias Primas Fundamentales, se celebrarán diálogos sobre la transición hacia una energía más limpia y se presentará un paquete de energía eólica europea. “El futuro de nuestra industria de las tecnologías limpias ha de ser *made in Europe*”, ha pronunciado la presidenta.

Ver discurso completo en el link:

<http://sl.ugr.es/0drn>

-Organismo consultado / convocante:
Comisión Europea

-Fecha de consulta / publicación:
13/09 2023



Boletín del Consejo Social 13 -2023

16-09-2023

Defender a las pymes europeas: la Comisión aporta nuevas medidas de ayuda para impulsar la competitividad y la resiliencia de las pymes

La Comisión presenta una serie de iniciativas para abordar las necesidades de las pequeñas y medianas empresas (pymes) de Europa en el entorno económico actual. Las pymes, que representan el 99 % de las empresas europeas, son motores esenciales de las transiciones ecológica y digital de Europa, pero siguen enfrentándose a la imprevisibilidad y la volatilidad como consecuencia de diversas crisis en los últimos años.

La Comunicación sobre la ayuda a las pymes presentada hoy propone nuevas medidas que proporcionarán ayuda a corto plazo, impulsarán la competitividad de las pymes a largo plazo y reforzarán la equidad en el entorno empresarial en todo el mercado único. Como parte de estas medidas, la Comisión también publica hoy nuevas propuestas de un Reglamento sobre la morosidad en las operaciones comerciales y de una Directiva que establezca un sistema fiscal basado en el domicilio social para las pymes.

Otras iniciativas tienen por objeto seguir impulsando el acceso de las pymes a la financiación, mejorar el entorno empresarial y apoyar el crecimiento de las pymes en empresas de mediana capitalización para liberar todo su potencial económico.

-Organismo consultado / convocante:
Comisión Europea

-Enlace web: <http://sl.ugr.es/0dro>

-Fecha de consulta / publicación:
12/09 2023

La Comisión impulsa el intercambio de datos y la innovación para un ecosistema turístico de la UE inteligente, sostenible y resiliente

La Comisión ha publicado una Comunicación en la que presenta los componentes de un espacio común europeo de datos para el turismo. Este espacio de datos permitirá a las empresas turísticas y a las autoridades públicas compartir una amplia gama de datos para contribuir al desarrollo de servicios turísticos innovadores, mejorar la sostenibilidad del ecosistema turístico y reforzar su competitividad económica.

El turismo es un ecosistema industrial complejo y rápido que produce y consume una enorme cantidad de datos. El espacio común europeo de datos para el turismo:

- facilitará el intercambio de datos procedentes de diversas fuentes, como empresas, autoridades locales y el mundo académico, reuniendo al público y a otras partes pertinentes para configurar las características clave del espacio de datos.
- promoverá el acceso a los datos por parte de una amplia gama de usuarios, incluidos los intermediarios comerciales, los gestores de destinos, los proveedores de servicios turísticos y otros.



Boletín del Consejo Social 13 -2023

16-09-2023

- fomentará un marco coherente, fiable y eficiente para la gobernanza de este espacio común europeo de datos para el turismo, basado en el respeto de la legislación nacional y de la UE vigente en materia de datos, así como de unas normas comunes establecidas a nivel de la UE.
- ofrecerá interoperabilidad entre ámbitos de datos, así como espacios de datos sectoriales, como los espacios comunes europeos de datos relativos a la movilidad, la energía, el medio ambiente, la sanidad, las comunidades inteligentes, el patrimonio cultural y otros sectores con vínculos claros con la experiencia turística.

-Organismo consultado / convocante:
Comisión Europea

-Enlace web: <http://sl.ugr.es/0dqg>

-Fecha de consulta / publicación:
20/07 2023

Medidas para hacer cumplir el Derecho de la UE: la actuación de la Comisión aporta beneficios concretos a los ciudadanos y a las empresas y protege el Estado de Derecho

La Comisión Europea ha adoptado su Informe anual sobre el control de la aplicación del Derecho de la Unión. El informe expone las medidas garantes del cumplimiento adoptadas por la Comisión

en 2022 para asegurar la protección de los derechos y las libertades de las personas y las empresas en toda la UE. La Comisión ha publicado asimismo su cuadro de indicadores del mercado único correspondiente a los datos sobre la garantía de cumplimiento en 2022, en el que se resume cuán correctamente funciona el mercado único y se miden los resultados por ámbito de actuación y por Estado miembro.

Igualmente, la Comisión ha concluido un ejercicio de inventario en el que señala formas de seguir mejorando sus métodos de trabajo cuando se trata de garantizar el cumplimiento del Derecho de la UE.

Iniciado en 2022, el objetivo del ejercicio de inventario era hacer que estén disponibles los mejores instrumentos posibles para garantizar el cumplimiento y permitir el funcionamiento en la práctica.

Por último, la Comisión ha adoptado hoy su habitual paquete de decisiones sobre infracciones.

-Organismo consultado / convocante:
Comisión Europea

-Enlace web: <http://sl.ugr.es/0dqh>

-Fecha de consulta / publicación:
14/07/2023



Boletín del Consejo Social 13 -2023

16-09-2023

Horizonte Europa: Las misiones de la UE están bien encaminadas para cumplir su objetivo de lograr un continente más ecológico y más saludable de aquí a 2030

Durante sus dos primeros años, las misiones de la UE en el marco de Horizonte Europa han apoyado el trabajo de la Comisión sobre el Pacto Verde Europeo, la Adaptación de Europa a la Era Digital y el Plan Europeo de Lucha contra el Cáncer. Desde su creación, las misiones de la UE han demostrado su potencial para acelerar el cambio. Están financiadas principalmente por Horizonte Europa, y han conectado y apoyado políticas y programas de la UE que cuentan con la acción local y la participación ciudadana. Están bien encaminadas para alcanzar sus ambiciosos objetivos de aquí a 2030 en ámbitos críticos como la adaptación al cambio climático, la mejora de la vida de los pacientes de cáncer, la limpieza de los ecosistemas marinos y de agua dulce, la neutralidad climática de las ciudades y la mejora de la salud de los suelos.

Estas son las conclusiones de la Comunicación sobre las misiones de la UE en el marco de Horizonte Europa, que se ha adoptado hoy. La Comunicación ofrece una evaluación exhaustiva de los progresos realizados hasta la fecha, tal como exigen los colegisladores tras sus dos primeros años de funcionamiento. Destaca los principales logros de las cinco misiones individuales actuales, a la vez que señala las dificultades a las que se han enfrentado y propone un conjunto de medidas para abordarlas.

La Comisión se compromete a hacer que las misiones de la UE sigan aumentando su eficacia

-Organismo consultado / convocante:
Comisión Europea

-Enlace web: <http://sl.ugr.es/0dqj>

-Fecha de consulta / publicación:
19/07/2023

Global Gateway: La UE y Chile refuerzan la cooperación en materia de cadenas de suministro sostenibles de materias primas fundamentales

En el marco de la Cumbre de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (UE-CELAC) celebrada en Bruselas los días 17 y 18 de julio, la presidenta Ursula von der Leyen y el presidente de Chile, Gabriel Boric, fueron testigos de la firma de un memorando de entendimiento relativo al establecimiento de una asociación entre la UE y Chile sobre cadenas de valor sostenibles de materias primas.

En consonancia con la estrategia Global Gateway de la UE y con la Ley de Materias Primas Fundamentales, dicha asociación tiene por objeto estrechar la cooperación en el ámbito de las cadenas de valor sostenibles de materias primas que son necesarias para la transición digital y hacia una energía limpia. También aspira al desarrollo de una industria competitiva y sostenible para la transformación de



Boletín del Consejo Social 13 -2023

16-09-2023

materias primas y al desarrollo del valor añadido local en el sector minero, mediante la creación de empleo de calidad y la generación de un crecimiento económico sostenible e inclusivo en beneficio de ambas partes.

-Organismo consultado / convocante:
Comisión Europea

-Enlace web: <http://sl.ugr.es/0dqj>

-Fecha de consulta / publicación:
18/07/2023

Unión Europea de la Salud: la UE intensifica las medidas para prevenir la escasez de antibióticos el próximo invierno

La Comisión Europea, los Jefes de Agencias de Medicamentos (HMA) y la Agencia Europea de Medicamentos (EMA) publican hoy recomendaciones de medidas para evitar la escasez de antibióticos clave utilizados para tratar las infecciones respiratorias de los pacientes europeos el próximo invierno. Estas recomendaciones, que se han elaborado a través del Grupo Director Ejecutivo sobre Escasez y Seguridad de los Medicamentos, complementan el proceso de elaboración de una lista de medicamentos esenciales de la UE. En estrecha cooperación con los Estados miembros de la UE, la Comisión adoptará medidas operativas de seguimiento, incluidas, en caso necesario, posibles contrataciones conjuntas.

Recomendaciones para garantizar un suministro suficiente a los pacientes de la UE.

Si la demanda en la próxima temporada invernal es similar a un nivel medio de consumo en años anteriores, los datos recopilados sugieren que el próximo invierno, el suministro a la UE de formulaciones orales de antibióticos clave de primera y segunda línea para infecciones respiratorias se corresponderá con la demanda. La EMA y la Autoridad Europea de Preparación y Respuesta ante Emergencias Sanitarias (HERA) seguirán trabajando con los titulares de autorizaciones de comercialización para reforzar las medidas destinadas a aumentar el suministro de algunos antibióticos intravenosos.

-Organismo consultado / convocante:
Comisión Europea

-Enlace web: <http://sl.ugr.es/0dqk>

-Fecha de consulta / publicación:
17/07/2023

Relaciones UE-Reino Unido: La Comisión y el Reino Unido alcanzan un acuerdo político sobre la participación del Reino Unido en Horizonte Europa y Copernicus



Boletín del Consejo Social 13 -2023

16-09-2023

La Comisión Europea y el Reino Unido han alcanzado hoy un acuerdo político sobre la participación del Reino Unido en Horizonte Europa, el programa de investigación e innovación de la UE, y Copernicus, el programa líder mundial de la UE para la observación de la Tierra.

El acuerdo alcanzado sigue estando plenamente en consonancia con el Acuerdo de Comercio y Cooperación entre la UE y el Reino Unido. El Reino Unido tendrá que contribuir financieramente al presupuesto de la UE y estará sujeto a todas las salvaguardias del Acuerdo de Comercio y Cooperación. En general, se calcula que el Reino Unido contribuirá con una media anual de prácticamente 2 600 millones de euros por su participación tanto en Horizonte Europa como en el componente Copernicus del Programa Espacial.

Más concretamente

A partir del 1 de enero de 2024, los investigadores y las organizaciones del Reino Unido podrán participar en Horizonte Europa al mismo nivel que sus homólogos de los Estados miembros de la UE, y tendrán acceso a los fondos de Horizonte Europa. De este modo, tendrán más oportunidades de formar parte de una red mundial de investigadores e innovadores destinada a hacer frente a los retos mundiales en materia de clima, energía, movilidad, digitalización, industria y espacio, salud, etc.

El Reino Unido también tendrá acceso a los servicios de vigilancia y seguimiento espacial de la UE, un componente del Programa Espacial.

-Organismo consultado / convocante:
Comisión Europea

-Enlace web: <http://sl.ugr.es/0dql>

-Fecha de consulta / publicación:
07/09/2023

Infraestructuras críticas: la Comisión propone un plan para mejorar la respuesta a incidentes transfronterizos perturbadores

La Comisión ha propuesto una Recomendación del Consejo relativa a un Plan Rector de Infraestructuras Críticas que mejorará la coordinación de la UE en respuesta a los intentos de perturbar nuestras infraestructuras críticas.

El contexto geopolítico en el que funcionan las infraestructuras críticas es muy volátil y no solo a la vista de la guerra de agresión de Rusia contra Ucrania, el aumento de los ataques híbridos y el sabotaje de los gasoductos Nord Stream. Los ciudadanos, las empresas y las autoridades de la UE dependen de las infraestructuras críticas en razón de los servicios esenciales que prestan las entidades que las gestionan. Estos servicios son cruciales para el mantenimiento de funciones sociales vitales y deben prestarse sin obstáculos en el mercado interior.

La UE ya ha adoptado una serie de medidas para mejorar la protección de las infraestructuras críticas a fin de evitar o



Boletín del Consejo Social 13 -2023

16-09-2023

paliar los efectos de las perturbaciones en los servicios esenciales.

La propuesta presentada hoy se basa en esas medidas y, además, complementa los instrumentos de crisis existentes a escala de la UE. También sirve de complemento al plan rector existente en el ámbito de la ciberseguridad y el Protocolo de la UE para la lucha contra las amenazas híbridas.

-Organismo consultado / convocante:
Comisión Europea

-Enlace web: <http://sl.ugr.es/0dqm>

-Fecha de consulta / publicación:
06/09/2023

Hacia una coordinación más digital de la seguridad social: la Comisión propone medidas para facilitar a los europeos vivir, trabajar y viajar fuera de su país

En una Comunicación específica, la Comisión ha propuesto hoy medidas concretas para seguir digitalizando la coordinación de los sistemas de seguridad social en Europa. La Comunicación establece medidas para agilizar y simplificar el acceso a los servicios de seguridad social a través de las fronteras haciendo pleno uso de las herramientas digitales, lo que reducirá la carga administrativa para los ciudadanos y las empresas.

De este modo se mejorarán los intercambios de información entre las instituciones nacionales de seguridad social y se acelerarán los procesos de

reconocimiento y concesión de prestaciones para quienes opten a ellas a través de las fronteras. Por consiguiente, los europeos lo tendrán más fácil para vivir, trabajar y viajar fuera de su país, las empresas se enfrentarán a menos dificultades para hacer negocios en otros países de la UE y las administraciones nacionales podrán coordinar la seguridad social a través de las fronteras más fácilmente.

-Organismo consultado / convocante:
Comisión Europea

-Enlace web: <http://sl.ugr.es/0dqm>

-Fecha de consulta / publicación:
06/09/2023

Defensa comercial de la UE en 2022: defender la industria de la UE y proteger el empleo

El informe de 2022 sobre las actividades de defensa comercial de la UE, adoptado hoy, muestra que la Comisión Europea se ha seguido mostrando activa y firme, en 2022, en la defensa de los productores de la UE contra las prácticas comerciales desleales, aplicando con rotundidad la legislación y garantizando la eficacia de las medidas. La Comisión también ha actuado para garantizar que los terceros países apliquen correctamente las normas de defensa comercial, y ha cosechado algunos éxitos a la hora de garantizar el acceso continuo de los



Boletín del Consejo Social 13 -2023

16-09-2023

productores de la UE a los mercados de exportación. A finales de 2022 estaban en vigor unas 177 medidas, casi una quinta parte de las cuales abordan las prácticas de elusión.

El mayor número de medidas de defensa comercial de la UE se refiere a las importaciones procedentes de China, Rusia, India, Corea y Estados Unidos. Las medidas de defensa de la UE han contribuido a proteger casi medio millón de puestos de trabajo en la industria manufacturera de la UE, en sectores como el acero, el aluminio, los productos químicos y la cerámica. Las importaciones objeto de dumping y subvencionadas procedentes de China siguen siendo el mayor reto que causa daños a la industria manufacturera europea.

-Organismo consultado / convocante:
Comisión Europea

-Enlace web: <http://sl.ugr.es/0dqr>

-Fecha de consulta / publicación:
06/09/2023

Ley de Mercados Digitales: La Comisión designa seis guardianes de acceso

La Comisión Europea ha designado, por primera vez, seis guardianes de acceso en virtud de la Ley de Mercados Digitales. Se trata de Alphabet, Amazon, Apple, ByteDance, Meta y Microsoft. En total, se han designado 22 servicios básicos de plataforma prestados por guardianes de

acceso. Los seis guardianes de acceso dispondrán ahora de seis meses para garantizar el pleno cumplimiento de las obligaciones establecidas en la Ley de Mercados Digitales para cada uno de sus servicios básicos de plataforma designados.

En virtud de la Ley de Mercados Digitales, la Comisión Europea puede designar plataformas digitales como «guardianes de acceso» si ofrecen una pasarela de acceso importante entre las empresas y los consumidores en relación con los servicios básicos de plataforma. Las decisiones de designación adoptadas hoy suceden a un proceso de revisión de una duración de 45 días llevado a cabo por la Comisión tras la notificación por Alphabet, Amazon, Apple, ByteDance, Meta, Microsoft y Samsung de su posible condición de guardianes de acceso.

-Organismo consultado / convocante:
Comisión Europea

-Enlace web: <http://sl.ugr.es/0dqj>

-Fecha de consulta / publicación:
06/09/2023

II.- ESPAÑA

España logra 67 millones de fondos europeos para desplegar 3.437 puntos de recarga eléctricos y dos hidrogeneras



Boletín del Consejo Social 13 -2023

16-09-2023

España ha logrado más de 67 millones de euros en ayudas europeas para financiar el despliegue de 3.437 puntos de recarga eléctricos y la construcción de dos hidrogeneras, en el marco del 4º corte de la convocatoria del Mecanismo Conectar Europa (CEF) dedicada a Infraestructura de Combustibles Alternativos (Alternative Fuels Infrastructure Facility o AFIF).

-Organismo consultado / convocante:
Gobierno de España

-Enlace web: <http://sl.ugr.es/0dqf>

-Fecha de consulta / publicación:
11/9/2023

Transportes, Movilidad y Agenda Urbana abre el plazo de presentación de solicitudes para las ayudas del Programa 2% Cultural

Los potenciales beneficiarios tienen hasta el 15 de octubre de 2023 para participar en la convocatoria en concurrencia competitiva, que cuenta con un presupuesto máximo de 80 millones de euros.

El Ministerio de Transportes, Movilidad y Agenda Urbana ha abierto el plazo para presentar las solicitudes de ayuda para regenerar y rehabilitar el Patrimonio histórico español, en el marco del Programa 2% Cultural. Así, los potenciales beneficiarios del programa, que son las entidades locales, las comunidades autónomas, las

diputaciones Forales y Provinciales, los entes públicos y las fundaciones públicas o privadas sin ánimo de lucro, tienen hasta el 15 de octubre de 2023 para participar en la nueva convocatoria en concurrencia competitiva. El plazo se abrió el pasado 1 de septiembre.

El objeto del programa es cofinanciar actuaciones de recuperación o enriquecimiento de inmuebles declarados Bien de Interés Cultural, de titularidad y uso públicos, o titularidad privada sin ánimo de lucro, pero cedidos al uso público. También podrán optar en cualquier caso los bienes inmuebles integrantes del Patrimonio Mundial de la UNESCO. Así, se prevé movilizar una inversión total de más de 110 millones de euros y actuar en más de 100 actuaciones repartidas por el territorio nacional.

-Organismo consultado / convocante:
Gobierno de España

-Enlace web: <http://sl.ugr.es/0dqu>

-Fecha de consulta / publicación:
08/09/2023

Educación destina 54 millones a la innovación y la excelencia en la Formación Profesional

El Ministerio pone en marcha la ampliación de la red estatal de centros de excelencia de Formación Profesional, que



Boletín del Consejo Social 13 -2023

16-09-2023

en la actualidad cuenta con 45 centros en todo el territorio nacional, y lanza una nueva convocatoria de ayudas dirigida a centros de FP, empresas y entidades por valor de 30 millones de euros.

-Organismo consultado / convocante:
Gobierno de España

-Enlace web: <http://sl.ugr.es/0dqv>

-Fecha de consulta / publicación:
06/09/2023

Más de 100 empresas reciben el certificado de startup desde la puesta en marcha de esta iniciativa

El ministro de Industria, Comercio y Turismo, Héctor Gómez, ha anunciado que la Empresa Nacional de Innovación (ENISA) ha recibido más de un millar de solicitudes de empresas para recibir la certificación y acceder así a los beneficios de la Ley de Startups. En 2022 España contaba con 12.041 startups, lo que le convierte en el cuarto país europeo con mayor número de empresas emergentes.

-Organismo consultado / convocante:
Gobierno de España

-Enlace web: <http://sl.ugr.es/0dqv>

-Fecha de consulta / publicación:
06/09/2023

El importe total de las ayudas directas de la PAC 2023 asciende a 4.875 millones de euros

Un total de 622.404 agricultores y ganaderos presentan la solicitud única de ayudas de la PAC para 2023. El 75 % de los agricultores ha solicitado un ecorrégimen para superficies que representan un 87 % de la declarada en total, lo que evidencia la gran acogida de esta nueva medida.

-Organismo consultado / convocante:
Gobierno de España

-Enlace web: <http://sl.ugr.es/0dqv>

-Fecha de consulta / publicación:
31/08/2023

Agricultura, Pesca y Alimentación suscribe un convenio con FIAB para la promoción de alimentos y bebidas españoles en los mercados internacionales

El Ministerio de Agricultura, Pesca y Alimentación ha suscrito un convenio con la Federación Española de Industrias de Alimentación y Bebidas (FIAB), para facilitar la presencia de empresas exportadoras del sector en 14 certámenes en Europa, Asia, Oriente Medio y América. El ministerio financia un 50 % de los 930.000 euros presupuestados para la participación de las empresas españolas en estos eventos.



Boletín del Consejo Social 13 -2023

16-09-2023

-Organismo consultado / convocante:
Gobierno de España

-Enlace web: <http://sl.ugr.es/0dqz>

-Fecha de consulta / publicación:
14/08/2023

Sanidad impulsa la red que permite a la ciudadanía acceder a datos clínicos y recetas en la UE

Más del 78 % de la población española vive en una comunidad autónoma totalmente conectada a los servicios de la E-Health Network y la totalidad de las autonomías se han comprometido a incorporarlos.

El Ministerio de Sanidad impulsa el proceso de interoperabilidad de datos clínicos que permitirá que toda la población española tenga acceso a su Historia Clínica Resumida (Patient Summary) y Receta Electrónica (e-Precription/e-Dispensation) desde otros países de la Unión Europea. A día de hoy, más del 78 % de la ciudadanía de España vive en una comunidad autónoma totalmente conectada a estos servicios y la totalidad de las autonomías se han comprometido a avanzar en este proceso que coordina Sanidad.

-Organismo consultado / convocante:
Gobierno de España

-Fecha de consulta / publicación:
14/08/2023

La Red de Reservas Marinas: apuesta por la pesca responsable y la protección del medio marino

Las Red de Reservas Marinas de España, formada actualmente por 12 espacios protegidos que suman una superficie de más de 105.000 hectáreas, ha demostrado la buena convivencia entre la pesca artesanal y la buena conservación y protección de los recursos naturales y la biodiversidad en sus 37 años de historia - en 1986 se creó la primera de ellas, en la isla de Tabarca-.

La Red de Reservas Marinas de interés pesquero, gestionada por Ministerio de Agricultura, Pesca y Alimentación (MAPA), conforma una serie de espacios naturales protegidos que tienen como principal objetivo la conservación y regeneración de los recursos pesqueros autóctonos con el objetivo de garantizar la permanencia de la pesca tradicional. Gracias a una adecuada gestión, se contribuye a mantener la pesca profesional artesanal, al tiempo que se favorecen otras actividades sostenibles de ocio y recreo, como los centros de buceo o empresas de ecoturismo.

-Organismo consultado / convocante:
Gobierno de España

-Fecha de consulta / publicación:
11/08/2023



Boletín del Consejo Social 13 -2023

16-09-2023

La Comisión Europea flexibiliza el acceso a las ayudas a viticultores y organizaciones de productores de frutas y hortalizas afectados por la sequía

El Diario Oficial de la Unión Europea (DOUE) ha publicado dos reglamentos de ejecución por los que se establecen medidas en los sectores de las frutas y hortalizas y la vitivinicultura para tratar de solventar problemas específicos causados por los fenómenos climáticos adversos durante la primavera de 2023. Estos reglamentos flexibilizan algunas exigencias y requisitos de la normativa comunitaria para el cobro de las ayudas y el uso de autorizaciones de viñedo.

-Organismo consultado / convocante:
Gobierno de España

-Enlace web: <http://sl.ugr.es/0dqC>

-Fecha de consulta / publicación:
09/08/2023

El Gobierno financia llevar la banda ancha por fibra a cerca de 400.000 hogares y empresas de zonas remotas y aisladas

El Ministerio de Asuntos Económicos y Transformación Digital, a través de la Secretaría de Estado de Telecomunicaciones e Infraestructuras Digitales, ha lanzado la tercera convocatoria del programa UNICO Banda Ancha.

Estas ayudas permitirán seguir avanzando con el despliegue de las infraestructuras necesarias para garantizar una conectividad adecuada al 100% de la población en España, contribuyendo a la universalización de la cobertura ultrarrápida en todo el territorio nacional. Un objetivo que fijó el Gobierno en la Agenda España Digital para 2025.

-Organismo consultado / convocante:
Gobierno de España

-Enlace web: <http://sl.ugr.es/0dqF>

-Fecha de consulta / publicación:
07/08/2023

Agricultura, Pesca y Alimentación convoca ayudas por 11,36 millones de euros para las organizaciones de productores pesqueros

El Ministerio de Agricultura, Pesca y Alimentación, ha publicado la convocatoria de ayudas para la preparación y aplicación de los planes de producción y comercialización de las organizaciones de productores pesqueros de 2022, así como para sus asociaciones en los ámbitos nacional y transnacional.

-Organismo consultado / convocante:
Gobierno de España



Boletín del Consejo Social 13 -2023

16-09-2023

-Enlace web: <http://sl.ugr.es/0dqG>

-Fecha de consulta / publicación:
04/08/2023

-Fecha de consulta / publicación:
04/08/2023

Agricultura, Pesca y Alimentación convoca ayudas por 37,5 millones de euros para proyectos de innovación supraautonómicos

El Ministerio de Agricultura, Pesca y Alimentación ha abierto la convocatoria de ayudas para la preparación y ejecución de proyectos de innovación de interés general por grupos operativos supraautonómicos de la Asociación Europea para la Innovación en materia de productividad y sostenibilidad agrícolas (AEI-Agri).

El Ministerio de Agricultura, Pesca y Alimentación, a través del Fondo Español de Garantía Agraria (FEGA), ha abierto la convocatoria, de forma anticipada para 2023, de ayudas para la preparación y ejecución de proyectos de innovación de interés general por grupos operativos supraautonómicos de la Asociación Europea para la Innovación en materia de productividad y sostenibilidad agrícolas (AEI-Agri).

La convocatoria tiene un presupuesto de 37,5 millones de euros.

-Organismo consultado / convocante:
Gobierno de España

-Enlace web: <http://sl.ugr.es/0dqD>

Transición Ecológica publica las bases de la segunda convocatoria de subvenciones para la digitalización del ciclo urbano del agua

El BOE del 2 de agosto ha publicado la Orden TED/919/2023, por la que se aprueban las bases reguladoras de la concesión de ayudas por concurrencia competitiva para la elaboración de proyectos de mejora de la eficiencia del ciclo urbano del agua, enmarcadas en el Plan de Recuperación, Transformación y Resiliencia (PERTE de digitalización del ciclo del agua).

-Organismo consultado / convocante:
Gobierno de España

-Enlace web: <http://sl.ugr.es/0dqH>

-Fecha de consulta / publicación:
03/08/2023

Transición Ecológica convoca ayudas para proyectos de digitalización de comunidades de usuarios de agua para regadío

Publicada en el BOE de 2 de agosto la Orden TED/918/2023, por la que se aprueban las bases reguladoras de la concesión de ayudas por concurrencia



Boletín del Consejo Social 13 -2023

16-09-2023

competitiva para la elaboración de proyectos de digitalización de comunidades de usuarios de agua para regadío en el marco del Plan de Recuperación, Transformación y Resiliencia, y se aprueba la convocatoria del año 2023.

-Organismo consultado / convocante:
Gobierno de España

-Enlace web: <http://sl.ugr.es/0dqI>

-Fecha de consulta / publicación:
03/08/2023

El Gobierno lanza 66,6 millones para nuevas ayudas a la cadena de valor innovadora del hidrógeno renovable

El Ministerio para la Transición Ecológica y el Reto Demográfico (MITECO) ha lanzado una segunda convocatoria del programa de incentivos 4 a la cadena de valor innovadora y de conocimiento del hidrógeno renovable.

-Enlace web: <http://sl.ugr.es/0dqI>

-Fecha de consulta / publicación:
02/08/2023

2.600 PYMES podrán beneficiarse del 'Programa Crecimiento' para impulsar su crecimiento empresarial y su competitividad

El Boletín Oficial del Estado recoge la publicación de la convocatoria para la concesión de ayudas a pequeñas y medianas empresas dentro del "Programa Activa Crecimiento".

El "Programa Activa Crecimiento", perteneciente a la familia de programas "Activa", es una iniciativa del Ministerio de Industria, Comercio y Turismo en el desarrollo de su Estrategia Nacional de Industria Conectada 4.0 que tiene entre sus objetivos el impulso de la transformación digital de la industria española aumentando su potencial de crecimiento y desarrollando a su vez la oferta local de soluciones digitales.

-Organismo consultado / convocante:
Gobierno de España

-Enlace web: <http://sl.ugr.es/0dqK>

-Fecha de consulta / publicación:
02/08/2023

El programa Acelera Startups listo para impulsar el desarrollo de 6.100 startups y emprendedores innovadores

El 5 de septiembre se abre el plazo de solicitud de ayudas en especie para



Boletín del Consejo Social 13 -2023

16-09-2023

asesorar a startups por parte de más de 50 aceleradoras en toda España, una convocatoria con un importe total de 33,3 millones de euros enmarcados dentro del Plan de Recuperación, Transformación y Resiliencia.

El Boletín Oficial del Estado recoge hoy la publicación de la apertura de la convocatoria el próximo 5 de septiembre, para la solicitud de ayudas en especie dirigidas a impulsar el crecimiento y desarrollo de startups y emprendedores innovadores en el marco del Programa de Aceleración de Startups, en régimen de concurrencia no competitiva.

-Organismo consultado / convocante:
Gobierno de España

-Enlace web: <http://sl.ugr.es/0dqL>

-Fecha de consulta / publicación:
27/07/2023

Transportes adjudica 500 millones a 112 municipios para descarbonización y movilidad sostenible

El Ministerio de Transportes, Movilidad y Agenda Urbana publica la resolución definitiva de la segunda convocatoria del programa de ayudas para implantar zonas de bajas de emisiones y promover la transformación sostenible del transporte público colectivo del Plan de Recuperación.

-Organismo consultado / convocante:
Gobierno de España

-Enlace web: <http://sl.ugr.es/0dqM>

-Fecha de consulta / publicación:
24/07/2023

El Gobierno amplía el programa Kit Digital a cooperativas agrarias y sociedades profesionales

En el marco del Plan de Recuperación, Transformación y Resiliencia, la agenda España Digital 2026 y el Plan de Digitalización de Pymes 2021-2025, el Gobierno destinará 100 millones de euros a cooperativas agrarias y sociedades profesionales. Las ayudas podrán solicitarse a partir del 12 de septiembre en la sede electrónica de Red.es

Red.es, entidad adscrita al Ministerio de Asuntos Económicos y Transformación Digital a través de la Secretaría de Estado de Digitalización e Inteligencia Artificial, publicará en los próximos días en el Boletín Oficial del Estado la nueva convocatoria de ayudas destinadas a la digitalización de comunidades de bienes, explotaciones agrarias de titularidad compartida y sociedades profesionales y sociedades civiles con objeto mercantil. Estas entidades podrán optar a su bono digital si tienen menos de 50 empleados y, como en las anteriores convocatorias, la ayuda se diferenciará atendiendo a ese dato: Segmento I (entidades entre 10 y menos de 50 empleados), Segmento II (entidades entre 3 y menos de 10



Boletín del Consejo Social 13 -2023

16-09-2023

empleados) y Segmento III (entidades entre 0 y menos de 3 empleados).

14/07/2023

-Organismo consultado / convocante:
Gobierno de España

Los ciudadanos pueden acceder a su Historia Clínica en la app "Mi Carpeta Ciudadana"

-Enlace web: <http://sl.ugr.es/0dqN>

La aplicación incorpora la consulta de la Historia Clínica Digital del Sistema Nacional de Salud provista por el Ministerio de Sanidad y permite ver la historia clínica resumida de los servicios de salud autonómicos.

-Fecha de consulta / publicación:
21/07/2023

El Gobierno publica una nueva convocatoria de ayudas para el desarrollo de proyectos transformadores con 5G

El objetivo del programa es financiar proyectos que transformen digitalmente sectores estratégicos para España como el vehículo conectado, el agroalimentario y el audiovisual, apostando por tecnologías inmersivas y el metaverso.

El Boletín Oficial del Estado ha publicado la convocatoria de ayudas del Ministerio de Asuntos Económicos y Transformación Digital UNICO 5G Sectorial 2023 para la realización de proyectos de desarrollo experimental de aplicaciones y servicios 5G que incidan en la transformación digital de sectores económicos clave para el país.

-Organismo consultado / convocante:
Gobierno de España

-Organismo consultado / convocante:
Gobierno de España

-Enlace web: <http://sl.ugr.es/0dqQ>

-Fecha de consulta / publicación:
13/07/2023

Transición Ecológica lanza 150 millones en ayudas para instalaciones de energía eléctrica, térmica y cogeneración con renovables

El programa beneficia a plantas de cogeneración y tratamiento de residuos que sustituyan combustibles fósiles por renovables con incentivos que proporcionarán a la industria una alternativa de suministro energético viable y asequible, reduciendo costes y emisiones, y contribuyendo a mejorar su competitividad.

-Enlace web: <http://sl.ugr.es/0dqP>

-Fecha de consulta / publicación:



Boletín del Consejo Social 13 -2023

16-09-2023

III.- ANDALUCÍA

-Organismo consultado / convocante:
Gobierno de España

-Enlace web: <http://sl.ugr.es/0dqS>

-Fecha de consulta / publicación:
07/07/2023

Asuntos Económicos, Banco de España y Agencia Tributaria publican el primer informe trimestral del Observatorio de Márgenes Empresariales

El Observatorio nace con el objetivo de aumentar la información disponible sobre los márgenes empresariales y de mejorar el conocimiento sobre su evolución y sus implicaciones para el conjunto de la economía.

-Organismo consultado / convocante:
Gobierno de España

-Enlace web: <http://sl.ugr.es/0dqT>

-Fecha de consulta / publicación:
03/07/2023

Concesión de ayudas económicas, en régimen de concurrencia no competitiva, a mujeres víctimas de violencia de género

Orden de 29 de agosto de 2023, de la Consejería de Inclusión Social, Juventud, Familias e Igualdad, por la que se modifica la Orden de 23 de febrero de 2021, por la que se aprueban las bases reguladoras para la concesión de ayudas económicas, en régimen de concurrencia no competitiva, por el Instituto Andaluz de la Mujer, a mujeres víctimas de violencia de género.

-Organismo consultado / convocante:
Consejería de Inclusión Social, Juventud, Familias e Igualdad

-Enlace web: <http://sl.ugr.es/0dr1>

-Fecha de consulta / publicación:
01/09/2023

Creación y regulación de la Comisión de Seguimiento del Plan General de Emprendimiento 2021-2027

Decreto 206/2023, de 29 de agosto, por el que se crea y se regula la Comisión de Seguimiento del Plan General de Emprendimiento 2021-2027

-Organismo consultado / convocante:



Boletín del Consejo Social 13 -2023

16-09-2023

Consejería de Universidad, Investigación e Innovación

-Enlace web: <http://sl.ugr.es/0dr2>

-Fecha de consulta / publicación:
04/09/2023

Aprobado el Plan General de Inspección Territorial y Urbanística para el cuatrienio 2023-2026.

Se aprueba el Plan General de Inspección Territorial y Urbanística para el cuatrienio 2023-2026.

-Organismo consultado / convocante:
Consejería de Fomento, Articulación del Territorio y Vivienda

-Enlace web: <http://sl.ugr.es/0dr3>

-Fecha de consulta / publicación:
06/09/2023

Convocatoria, en régimen de concurrencia competitiva, para el ejercicio 2021, las ayudas dirigidas a inversiones materiales o inmateriales en transformación, comercialización o desarrollo de nuevos productos agrícolas, en el marco del Programa de Desa

Orden de 1 de septiembre de 2023, por la que se modifica la Orden de 10 de febrero de 2021, por la que se convoca, en

régimen de concurrencia competitiva, para el ejercicio 2021, las ayudas dirigidas a inversiones materiales o inmateriales en transformación, comercialización o desarrollo de nuevos productos agrícolas, en el marco del Programa de Desarrollo Rural de Andalucía 2014-2022 (submedida 4.2, operaciones 4.2.1 y 4.2.2) al amparo de la Orden de 30 de julio de 2020, de la Consejería de Agricultura, Pesca, Ganadería y Desarrollo Sostenible, en el ámbito de la Inversión Territorial Integrada de la provincia de Cádiz (línea 4), por la que se fija una cuantía adicional y se da publicidad a la distribución definitiva de las partidas presupuestarias indicadas en la citada orden.

-Organismo consultado / convocante:
Consejería de Agricultura, Pesca, Agua y Desarrollo Rural

-Enlace web: <http://sl.ugr.es/0dr4>

-Fecha de consulta / publicación:
08/09/2023

Establecimiento de cuantía adicional a las subvenciones para Agroambiente y Clima y para Agricultura Ecológica incluidas en el Programa de Desarrollo Rural de Andalucía 2014-2022

Orden de 1 de septiembre de 2023, por la que se fija una cuantía adicional a la prevista en la Orden de 16 de marzo de 2021, por la que se efectúa la convocatoria para el año 2021 de



Boletín del Consejo Social 13 -2023

16-09-2023

subvenciones a la Medida 10: Agroambiente y Clima, y a la Medida 11: Agricultura Ecológica, incluidas en el Programa de Desarrollo Rural de Andalucía 2014-2022, modificada por la Orden de 29 de abril de 2022 y Orden de 29 de diciembre de 2022, al amparo de las Órdenes de 26 de mayo de 2015.

-Organismo consultado / convocante:
Consejería de Agricultura, Pesca, Agua y Desarrollo Rural

-Enlace web: <http://sl.ugr.es/0dr5>

-Fecha de consulta / publicación:
08/09/2023

Establecimiento de medidas excepcionales para la campaña 2023 en la gestión, seguimiento y control de la PAC, a causa de la situación excepcional de sequía y y el agravamiento de las condiciones del sector primario derivado del conflicto bélico en Ucra

Resolución de 1 de septiembre de 2023, de la Dirección General de Ayudas Directas y de Mercados, por la que se establecen medidas excepcionales para la campaña 2023 en la gestión, seguimiento y control de la PAC, en el marco de las modificaciones introducidas mediante Real Decreto-ley 4/2023, de 11 de mayo, a causa de la situación excepcional de sequía y el agravamiento de las condiciones del sector primario derivado del conflicto bélico en Ucrania

-Organismo consultado / convocante:
Consejería de Agricultura, Pesca, Agua y Desarrollo Rural

-Enlace web: <http://sl.ugr.es/0dr6>

-Fecha de consulta / publicación:
08/09/2023

Convocatoria de Ayudas para el año 2023, por las que se aprueban las bases para concesión de subvenciones dirigidas a la disminución de dependencia energética

Orden de 29 de agosto de 2023, por la que se convocan para el año 2023 las ayudas previstas en la Orden de 20 de julio de 2018, por la que se aprueban las bases reguladoras para la concesión de subvenciones, en régimen de concurrencia competitiva, dirigidas a la disminución de la dependencia energética: Autoproducción y mejora de las instalaciones de riego, en el Marco del Programa de Desarrollo Rural de Andalucía 2014-2022 (Submedida 4.3), en convocatoria de ámbito territorial de Andalucía

-Organismo consultado / convocante:
Consejería de Agricultura, Pesca, Agua y Desarrollo Rural

-Enlace web: <http://sl.ugr.es/0dr7>

-Fecha de consulta / publicación:
12/09/2023



Boletín del Consejo Social 13 -2023

16-09-2023

Convocatoria de ayudas para 2023-2024, dirigidas a transferencia de conocimiento e información a agricultores y ganaderos a través de certámenes agroganaderos y agrícolas relacionados con el olivar

Orden de 1 de septiembre de 2023, por la que se convocan para el período 2023-2024 las ayudas dirigidas a la transferencia de conocimientos e información a agricultores y ganaderos a través de la celebración de certámenes agroganaderos y agrícolas relacionados con el olivar, previstas en la Orden de 4 de mayo de 2016, por la que se aprueban las bases reguladoras de concesión de subvenciones, en régimen de concurrencia competitiva, dirigidas a la transferencia de conocimientos e información a agricultores y ganaderos en el marco del Programa de Desarrollo Rural de Andalucía 2014-2020 (submedida 1.2).

-Organismo consultado / convocante:
Consejería de Agricultura, Pesca, Agua y Desarrollo Rural

-Enlace web: <http://sl.ugr.es/0dr8>

-Fecha de consulta / publicación:
12/09/2023

Bases reguladoras de las subvenciones, en régimen de concurrencia no competitiva, para los Ayuntamientos de los municipios de áreas de influencia socioeconómica de los Parques Nacionales de Andalucía

Orden de 31 de agosto de 2023, por la que se aprueban las bases reguladoras de las subvenciones, en régimen de concurrencia no competitiva, destinadas a los Ayuntamientos de los municipios situados en las áreas de influencia socioeconómica de los Parques Nacionales de Andalucía con cargo al Plan de Recuperación, Transformación y Resiliencia financiado por la Unión Europea, NextGenerationEU y se efectúa la convocatoria del año 2023.

-Organismo consultado / convocante:
Consejería de Sostenibilidad, Medio Ambiente y Economía Azul

-Enlace web: <http://sl.ugr.es/0dra>

-Fecha de consulta / publicación:
12/09/2023

Difusión de la publicidad del incremento del crédito máximo disponible para la concesión de ayudas a la Promoción y búsqueda de nuevos mercados de los productos de la pesca y la acuicultura

Orden de 7 de septiembre de 2023, por la que se da publicidad al incremento del crédito máximo disponible para la concesión de ayudas a la Promoción y búsqueda de nuevos mercados de los productos de la pesca y la acuicultura, establecido en la Orden de 18 de abril de 2023, por la que se convocan estas ayudas, previstas en la Orden de 27 de septiembre de 2016.



Boletín del Consejo Social 13 -2023

16-09-2023

-Organismo consultado / convocante:
Consejería de Agricultura, Pesca, Agua y
Desarrollo Rural

-Enlace web: <http://sl.ugr.es/0drb>

-Fecha de consulta / publicación:
13/09/2023

Consumo informa sobre las posibles reclamaciones ante la cancelación o retraso de un tren. Salvo por causa de fuerza mayor, la empresa ferroviaria es responsable en los casos de cancelación, interrupción y retraso del viaje, y también debe devolver el importe del billete en casos de viajes no realizados

La reciente DANA (Depresión Aislada en Niveles Altos), que trajo consigo importantes lluvias en todo el país, causó incidencias en diversos sectores, y uno de los más afectados fue el del transporte ferroviario, ya que el temporal obligó a cancelar o a retrasar numerosos trenes.

La Dirección General de Consumo, de la Consejería de Salud y Consumo, recuerda que las cancelaciones o demoras del servicio ferroviario motivadas por causas de fuerza mayor son circunstancias excepcionales, y que las personas usuarias pueden solicitar a la empresa transportista la devolución del importe del viaje no satisfecho, aunque la compañía ferroviaria no sea responsable de una incidencia meteorológica como un temporal.

-Organismo consultado / convocante:
Consejería de Salud y Consumo Junta de Andalucía

-Enlace web: <http://sl.ugr.es/0dre>

-Fecha de consulta / publicación:
13/09/2023

La Junta suscribe un acuerdo con Endesa para integrar la agricultura y las energías renovables. El IFAPA será el organismo encargado de desarrollar este convenio marco encaminado a modernizar y mejorar la rentabilidad del sector

El Consejo de Gobierno ha tomado conocimiento del Acuerdo Marco de Colaboración a suscribir entre el Instituto Andaluz de Investigación y Formación Agraria, Pesquera, Alimentaria y de la Producción Ecológica (IFAPA) y Endesa para la puesta en marcha de iniciativas dirigidas a integrar la actividad agraria y la generación de energía renovable mediante el fomento de actividades que mejoren la rentabilidad y la productividad de las explotaciones agroalimentarias andaluzas.

Este acuerdo, que permitirá desarrollar actividades de investigación, formación, transferencia tecnológica e innovación en el sector agrícola y ganadero para mejorar el conocimiento de la generación de energía renovable en el entorno agrícola; incluirá también la realización de proyectos conjuntos de I+D+i en cuestiones claves para el sector, como la mejora de la rentabilidad de las



Boletín del Consejo Social 13 -2023

16-09-2023

explotaciones a través del ensayo y valoración de la agrovoltaica en diferentes sistemas productivos del medio rural andaluz.

-Organismo consultado / convocante:
Consejo Gobierno Junta de Andalucía

-Enlace web: <http://sl.ugr.es/0drf>

-Fecha de consulta / publicación:
12/09/2023

La Junta evaluará a los agentes del conocimiento andaluces mediante criterios científico-técnicos. Actualiza su clasificación, crea las unidades de excelencia en investigación 'Antonio de Nebrija' e incorpora a los clústeres

El Consejo de Gobierno ha aprobado el nuevo reglamento que regula la clasificación, acreditación y registro de los agentes del sistema andaluz del conocimiento, sustituyendo al vigente, que databa de 2009. La nueva norma actualiza la clasificación establecida, incorporando tres nuevas figuras: las unidades de excelencia en investigación y las unidades de investigación competitiva, los centros de innovación digital y los clústeres de innovación. De igual modo, establece la obligación por parte de la Junta de Andalucía de realizar evaluaciones periódicas de carácter científico-técnico en el proceso de acreditación de los agentes andaluces, tanto al inicio del procedimiento para

obtener el reconocimiento, como posteriormente para renovarlo.

-Organismo consultado / convocante:
Consejo Gobierno Junta de Andalucía

-Enlace web: <http://sl.ugr.es/0drg>

-Fecha de consulta / publicación:
12/09/2023

Más de 53 millones para proyectos de instalaciones de tratamiento de residuos de los ayuntamientos. Las ayudas de 2023, enmarcadas en los fondos Next Generation EU, se suman a los 57,2 millones de euros destinados para el mismo fin durante 2022

El Consejo de Gobierno ha tomado conocimiento de las convocatorias de ayudas en el ejercicio 2023 para proyectos de instalaciones de tratamiento y gestión de residuos y biorresiduos de los ayuntamientos y entidades locales de Andalucía por un valor de más de 53 millones de euros enmarcadas en los fondos del Plan de Recuperación, Transformación y Resiliencia.

Estas convocatorias, para las que se abrirá un plazo de presentación de solicitudes para los posibles beneficiarios de un mes, cuentan con una disponibilidad presupuestaria total de 53.042.258,08 euros, que se vienen a sumar a los 57.259.133,24 euros ya concedidos en 2022 para el mismo fin. Por tanto, la apuesta del Gobierno andaluz por la correcta gestión y tratamiento de residuos por parte de los ayuntamientos



Boletín del Consejo Social 13 -2023

16-09-2023

se traduce en más de 110 millones de euros en dos convocatorias consecutivas. El propósito de las ayudas convocadas por la Consejería de Sostenibilidad, Medio Ambiente y Economía Azul es sentar las bases para una industria más moderna y competitiva, que incorpore definitivamente el vector climático y ambiental e insista en la necesidad de contribuir a transformar nuestro modelo productivo a través de la innovación y la sostenibilidad.

-Organismo consultado / convocante:
Consejo Gobierno Junta de Andalucía

-Enlace web: <http://sl.ugr.es/0drh>

-Fecha de consulta / publicación:
12/09/2023

Una marca única promocionará la excelencia de la universidad pública andaluza en eventos internacionales. Todas las instituciones académicas participarán por primera vez aglutinadas bajo el sello 'Universidades Públicas de Andalucía' en la Feria EAIE en Holanda

La Consejería de Universidad, Investigación e Innovación ha creado una marca única denominada 'Universidades Públicas de Andalucía' con la que se promocionará la excelencia y la calidad de la educación superior de la comunidad en eventos y ferias internacionales. Todas las instituciones académicas de la comunidad participarán por primera vez aglutinadas en este sello conjunto y de prestigio en la

Feria de la Educación de la Asociación Europea para la Educación Internacional (EAIE), que se celebrará en Rotterdam (Holanda) entre el 26 y el 29 de septiembre.

-Organismo consultado / convocante:
Consejería de Universidad, Investigación e Innovación

-Enlace web: <http://sl.ugr.es/0dri>

-Fecha de consulta / publicación:
09/09/2023

IV.- GRANADA

Granada aspira a ser sede en 2024 del Foro Nacional de Geoparques

El presidente de la Diputación de Granada, ha presidido por primera vez desde que ostenta su cargo la reunión del foro de alcaldes y comité de coordinación del Geoparque mundial de UNESCO de Granada, celebrado en el municipio de Gor y en el que ha propuesto que Granada se postule como sede del Foro Nacional de Geoparques en el año 2024.

Según ha expuesto el presidente, "se trata de una ocasión magnífica para posicionar al Geoparque de Granada en el lugar que merece y que sea desde aquí, desde este lugar único, desde donde se tomen decisiones e intercambien experiencias con responsables y técnicos de otros recintos de similares características, con el fin de que repercutan en el desarrollo sostenible de este patrimonio geológico



Boletín del Consejo Social 13 -2023

16-09-2023

desde un punto de vista económico, educativo y turístico”, destacando “la oportunidad que brinda este bien natural para favorecer la fijación de la población al territorio”.

-Enlace web: <http://sl.ugr.es/0dqX>

-Fecha de consulta / publicación:
13/09/2023

-Organismo consultado / convocante:
Diputación de Granada

-Enlace web: <http://sl.ugr.es/0dqW>

-Fecha de consulta / publicación:
12/09/2023

Diputación y Federación de Hostelería y Turismo apelan a la necesidad de mejorar las conexiones de la provincia

El presidente de la Diputación de Granada, Francis Rodríguez, junto a la vicepresidenta segunda y diputada de Turismo y Patrimonio, Marta Nievas, ha mantenido un encuentro con el presidente de la Federación Provincial de Empresarios de Hostelería y Turismo de Granada, Gregorio García, y su secretario general, Antonio García, en la que han repasado las demandas del sector, destacando la necesidad de trabajar de manera conjunta para combatir el aislamiento en el que se encuentra Granada en materia de infraestructuras y conexiones.

-Organismo consultado / convocante:
Diputación de Granada

Diputación, la Cámara y CGE tienden lazos de colaboración para combatir la pérdida de población generando empleo y riqueza

El presidente de la Diputación, Francis Rodríguez, y el presidente de la Confederación Granadina de Empresarios y de la Cámara de Comercio, Gerardo Cuerva, han mantenido un primer encuentro en el que han abordado la necesidad de generar nuevas oportunidades y polos de atracción dentro de la estrategia para llenar de vida los municipios de la provincia, las ayudas empresariales, el apoyo al comercio, el turismo local y el impulso a la internacionalización de la provincia

-Organismo consultado / convocante:
Diputación de Granada

-Enlace web: <http://sl.ugr.es/0dqY>

-Fecha de consulta / publicación:
05/09/2023

Diputación aprueba 2,8 M dentro del Programa de Fomento del Empleo Agrario que ayudará a fijar población en los municipios



Boletín del Consejo Social 13 -2023

16-09-2023

La Junta de Gobierno de la Diputación ha aprobado esta mañana 2,866,908,88 millones de euros del Programa de Fomento del Empleo Agrario (PFEA) que beneficiará a un gran número municipios de la provincia de Granada.

Se trata del gasto plurianual correspondiente a la aportación de materiales al PFEA del año 2023 y el convenio de colaboración entre la institución provincial y la Consejería de Justicia, Administración Local y Función Pública de la Junta de Andalucía para subvencionar el coste de los materiales de los proyectos de obras y servicios afectados al Programa de Fomento del presente ejercicio.

-Organismo consultado / convocante:
Diputación de Granada

-Enlace web: <http://sl.ugr.es/0dqZ>

-Fecha de consulta / publicación:
04/09/2023

V.- CONSEJO SOCIAL- UNIVERSIDAD DE GRANADA

Apertura plazo XXII Convocatoria Premios Consejo Social

La XXII Convocatoria de Premios del Consejo Social (edición 2023), abre el 14 de septiembre su plazo de presentación de candidaturas para las Modalidades I, y II, según acuerdo adoptado por el Pleno del Consejo Social en su sesión de 21 de junio.

El plazo de presentación de candidaturas para las modalidades I, y II es del 14 de septiembre al 13 de octubre de 2023 (ambos inclusive).

La convocatoria consta de las siguientes modalidades:

Modalidad I

Premio a la trayectoria de jóvenes investigadoras e investigadores.

Modalidad II

Premio a departamentos, institutos universitarios, grupos de investigación o proyectos de investigación multidisciplinar de la Universidad de Granada, que se distingan especialmente por sus actividades o potencial de transferencia de conocimiento a empresas o instituciones.

Modalidad III

Premio a instituciones, empresas u organizaciones que se distingan especialmente por sus acciones en el ámbito de la internacionalización estratégica orientadas al desarrollo de la Universidad de Granada, o del tejido social y productivo de Granada.

Modalidad IV

Premio a las empresas e instituciones que se distingan especialmente por su contribución a la transferencia de



Boletín del Consejo Social 13 -2023

16-09-2023

conocimiento, o actividades desarrolladas con la Universidad de Granada.

Modalidad V

Premio honorífico a las empresas, instituciones, organizaciones sociales o personalidades que se distingan especialmente en actuaciones en ámbitos sociales o de buenas prácticas sociales.

Organismo consultado / convocante:
Consejo Social.

-Enlace web: <http://sl.ugr.es/OdrQ>

Fecha de consulta / publicación:
14/09/2023

BOLETINES ANTERIORES:

<http://sl.ugr.es/0brm>

Boletín elaborado por la presidenta, consejero-secretario, director técnico y personal administrativo de la Secretaría del Consejo Social de la Universidad de Granada.